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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARTIDO VERDE PIDE QUE SEA OBLIGATORIO QUE ALCALDES PIDEN LICENCIA PARA CONTENDER 
Esto a pesar de que el IEEQ justifique reforma que propone, posibles problemas de funcionalidad y gobernabilidad 
al pedir licencia los presidentes municipales. El principio de toda democracia es la equidad, el cual aquí no se 
contempla afirmó el dirigente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo. Sí a la equidad como principio de toda 
democracia y no al retroceso democrático con la reforma electoral que piensa presentar el IEEQ, de que los 
alcaldes no piden licencia para reelegirse, pues estaríamos regresando al uso discrecional de recursos públicos y 
prácticas clientelares más notorias en las campañas aseguró el dirigente. 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2019/10/23/partido-verde-pide-que-sea-obligatorio-que-alcaldes-pidan-
licencia-para-contender/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CASTIGAN A LA FRONTERA “MÁS CALIENTE”: SOSA 
Roberto Sosa Pichardo, presidente municipal de Corregidora, lamentó el recorte de cuando menos 30 mdp 
federales para el rubro de seguridad. (DQ, principal) 
 
CQRO: INADMISIBLE, RECORTE A SEGURIDAD CON FRONTERA “CALIENTE”: ROBERTO SOSA 
No es permisible un recorte presupuestal en materia de seguridad, sobre todo para un municipio con una frontera 
“caliente”, como lo es Corregidora, aseguró el alcalde Roberto Sosa Pichardo. (CQRO, principal) 
 
PA: PROVOCADORES: AMLO 
Luego de que más de 200 alcaldes de diversos partidos de oposición intentarán irrumpir en el Palacio Nacional y 
fueran dispersados con gas lacrimógeno, el Presidente de la República los llamó provocadores. (PA, principal) 
 
N: PAZ EN EL PAÍS 
En un diálogo franco y abierto con los integrantes del Consejo Directivo de la Concanaco, el gobernador Francisco 
Domínguez expresó que el rumbo con el que se trabaja desde Querétaro, con una tarea compartida: es para unir a 
México para que retome su crecimiento. (N, principal) 
 
AM: COPARMEX URGE POR REFORMA A PENSIONES 
En noviembre se presentará una reforma en materia de pensiones, adelantó el presidente nacional de la Coparmex, 
Gustavo de Hoyos. (AM, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, LÍDER EN LA RECAUDACIÓN POR PREDIAL 
En los últimos seis años Querétaro, con el trabajo recaudado de sus 18 municipios fue la entidad federativa que 
más creció en la captación promedio anual del impuesto predial. (EUQ, principal) 
 

 
 
 

https://inqro.com.mx/index.php/2019/10/23/partido-verde-pide-que-sea-obligatorio-que-alcaldes-pidan-licencia-para-contender/
https://inqro.com.mx/index.php/2019/10/23/partido-verde-pide-que-sea-obligatorio-que-alcaldes-pidan-licencia-para-contender/
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PODER EJECUTIVO 
 
DESTACAN A FRANCISCO DOMÍNGUEZ COMO GOBERNADOR MÁS HONESTO: EL HERALDO/CAUDAE 
Por Leticia Jaramillo 
Por cuarto mes consecutivo, el gobernador Francisco Domínguez Servién encabeza la lista en honestidad al frente 
de los mandatarios de las 32 entidades federativas, con 63.4 por ciento de aprobación, seguido por Francisco Javier 
Cabeza de Vaca, de Tamaulipas y de Claudia Sheinbaun, de la Ciudad de México; esto de acuerdo a la encuesta 
realizada por El Heraldo/Caudae. (N) 
 
SOSTIENE PANCHO ENCUENTRO CON COMISIONADO DEL SEGURO POPULAR 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con el Comisionado del Seguro Popular a nivel federal, Juan 
Antonio Ferrer, con quien abordó temas referentes al avance de los proyectos de inversión, infraestructura 
hospitalaria, equipamiento de clínicas y centros de salud en Querétaro. (N, EUQ, CQRO, ADN) 
 
EXHORTA PANCHO A LOGRAR UN ACUERDO NACIONAL PARA RETOMAR EL RUMBO DEL CRECIMIENTO: 
EQUIDAD CON INGRESOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién exhortó a lograr un acuerdo nacional para pacificar al país y retomar 
el rumbo del crecimiento, durante su participación en la Sesión Plenaria de los Presidentes de Cámaras de 
Comercio, Servicios y Turismo de la Concanaco-Servytur México. (DQ, AM, EUQ, CQRO) 
 
TAXISTAS EJECUTIVOS DE OPERATIVOS REPRESIVOS POR PARTE DEL IQT 
Debido a los operativos implementados por parte de autoridades del IQT en contra de operadores de diversos 
taxis ejecutivos que operan mediante aplicaciones en la zona metropolitana, el día de hoy se manifestaron en la 
zona centro de la ciudad. (DQ) 
 
DENUNCIAN CACERÍA DE BRUJAS DEL IQT 
Por Zulema López 
Personal del IQT se hizo pasar por usuario de unidades de transporte ejecutivo, solicitó el servicio a través de las 
diferentes aplicaciones y, cuando el conductor llegó, le impuso una multa, además retuvo el vehículo. Los 
conductores acusaron a la institución de implementar una cacería de brujas y acudieron al Congreso local para 
pedir la ayuda de los legisladores. (EUQ) 
 
GENERARÁN MÁS DE 30 MIL EMPLEOS 
Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, informó que el 2019 cerrará con más de 30 mil empleos generados a través 
de las empresas que se sitúa en diferentes parques industriales, y a las ferias para ofrecer trabajo a todos los 
sectores de la población. (ESSJR) 
 
SIGUE DESABASTO DE MEDICAMENTOS 
Por Anaid Mendoza 
Desabasto de antipsicóticos inyectables para tratar la esquizofrenia reportó la jefa del CESAM, Marbella Espino 
Cortes, quien agregó que a pesar de ser una dependencia de la SESEQ el recorte de presupuesto federal también 
afecta su operatividad. (DQ) 
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ALISTAN OPERATIVO POR LOS FESTEJOS DEL DÍA DE MUERTOS 
Por Montserrat Márquez 
El operativo de seguridad por la festividad del Día de Muertos dará inicio desde el 30 de octubre, adelantó Juan 
Marcos Granados, titular de la SSC. No dio el número de elementos que participarán, pero mencionó que se 
resguardará, al igual que años anteriores los centros de congregación con más gente como son panteones, iglesias 
y las vialidades donde los menores salen a pedir dulces por “Halloween”. (EUQ) 
 
VAN JUNTOS ESTADO Y GUARDIA NACIONAL 
Por Gonzalo Flores 
Desde el 5 de diciembre del año pasado, las autoridades de seguridad del estado han mantenido una estrecha 
coordinación con los mandos de la Guardia Nacional y la Federación. Diariamente se han realizado, sin 
interrupción, las mesas de trabajo institucionales, afirmó Juan Marcos Granados, titular de la SSC. (AM) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
TAXÍMETROS, EN PERIODO DE AJUSTES, DICE ZAPATA 
Por Zulema López 
Es cierto que existen quejas tras la implementación de taxímetros, pero actualmente el sistema se encuentra en un 
periodo de ajustes, dijo el diputado Antonio Zapata, presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito 
en la 59 Legislatura del estado. Remarcó que el IQT se mantiene alerta para realizar los ajustes que resulten 
necesarios ante la innovación tecnológica que se aplica en el cobro de las tarifas de los taxis, y garantizar que sea 
un éxito. (EUQ) 
 
APLICACIONES VIOLAN LEY, ACUSA ZAPATA  
Por Mercedes Rosales 
La protesta de los choferes de plataforma de transporte privado no debe realizarse ante el Congreso del Estado, y 
sí con las empresas con las que laboran, pues son éstas quienes no cumplen con las normas, afirmó Antonio Zapata 
Guerrero, diputado local del PAN. Luego de darse una protesta de conductores de plataformas de servicio de 
transporte privado en las principales calles de la ciudad, por el incremento de los operativos del IQT, Zapata 
Guerrero expresó que, si están trabajando de forma ilegal, no pueden realizar una manifestación y sus plataformas 
deben cumplir con los requisitos establecidos por la ley. (DQ) 
 
HARÁN MAPA DE RUTAS DE QROBÚS  
Por Mercedes Rosales 
El IQT y la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito del Congreso de Querétaro alista un foro para hacer un 
“mapa” del servicio que brinda el transporte público, adelantó Agustín Dorantes Lámbarri, dirigente del PAN y 
diputado local en el Congreso local.  (DQ) 
 
MORENA VE QUE EDILES POLITIZAN  
Por Cecilia Conde 
La manifestación de los alcaldes emanados de partidos de oposición es un tema político, sin embargo, deberán 
trabajar en conocer el nuevo esquema del presupuesto de Egresos de la Federación, afirmó el diputado federal, 
Jorge Luis Montes Nieves. (DQ) 
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NO MÁS ACCIDENTES DEL TRANSPORTE PESADO EN LAS CARRETERAS: JIMÉNEZ  
El senador Juan José Jiménez llevó ante el pleno una iniciativa para adicionar un párrafo al artículo 39 de la Ley de 
Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, con el objetivo de reducir los accidentes que ocurren en las carreteras 
relacionadas con el transporte pesado. (N) 
 
DISCUTIRÁ QUERÉTARO LEY DE “OBJECIÓN DE CONCIENCIA”; BUSCAREMOS QUE ESTÉ APEGADA A DDHH: 
PAN 
En el Congreso local existe una iniciativa de ley de objeción de conciencia impulsada por la diputada Elsa Méndez, 
sin embargo, se buscará aprobar una ley apegada a los derechos humanos y a los tratados internacionales, enfatizó 
el panista Agustín Dorantes. El legislador explicó que se deberá analizar la iniciativa aprobada en Nuevo León y la 
presentada en Querétaro, a fin de construir el mejor marco normativo, aunque refrendó que “no debe haber 
discriminación a nadie”. (ADN) 
 
OBJECIÓN DE CONCIENCIA, RETROCESO QUE PERJUDICA A GRUPOS VULNERABLES: OLAES 
La iniciativa aprobada en Nuevo León es un retroceso al derecho a la salud, además perjudica a las personas de 
grupos vulnerables, remarcó el diputado local Mauricio Ruiz Olaes. Ante la polémica generada por este tema, el 
legislador consideró un grave error esta aprobación, ya que se pone en riesgo el libre acceso a la salud por 
cuestiones de ideologías religiosas, situación que consideró como un retroceso para los derechos humanos. (ADN) 
 
LAMENTA AGUSTÍN DORANTES RESPUESTA DEL GOBIERNO FEDERAL A ALCALDES 
El diputado local, Agustín Dorantes, lamentó que el gobierno federal no haya atendido a los alcaldes en Palacio 
Nacional y por el contrario fueran dispersados con gas pimienta. «La respuesta por parte del gobierno federal fue 
fuera de lo lógico, de lo permitido. Una conducta que ni siquiera la esperábamos y que no abona a la democracia, 
no abona al trabajo coordinado, no abona al federalismo y por supuesto que es una actitud que reprobamos». De 
acuerdo con el panista, estas actitudes dividen a los ciudadanos y se debe escuchar a los alcaldes. El también 
dirigente del PAN consideró que fue necesario actuar de esa manera, pues se les ha cerrado la puerta, lo que dijo, 
los obligó a tomar esa decisión. (DQ, EUQ) 
 
BUSCAN TIPIFICAR COMO DELITOS EL ECOCIDIO, TALA E INCENDIOS PROVOCADOS 
Por Francisco Velázquez 
Para tipificar como delito el ecocidio y la tala indebida, así como los incendios provocados, y que, a su vez, se fijen 
sanciones penales para quien o quienes las cometan, el diputado local por el PAN, Agustín Dorantes, presentará el 
próximo lunes una iniciativa de ley ante la Oficialía de Partes del Congreso del estado de Querétaro. (CQRO) 
 
CABRERA CONDENA AGRESIÓN A ALCALDES 
El diputado local, Roberto Cabrera, dijo que las agresiones que sufrieron los alcaldes en Palacio Nacional el pasado 
martes, no son justificables bajo ningún argumento, y que los diputados de la bancada del PAN, les refrendan su 
apoyo. (ESSJR) 
 
LETICIA MONTES URGE A MEJORAR SISTEMA DE SALUD  
Al reconocer el sentido de urgencia para mejorar el Sistema Nacional de Salud, a fin de que garantice la atención 
médica a toda la población, con equidad e inclusión, la diputada local por el 14 Distrito, Leticia Rubio, precisó que 
la desaparición del Seguro Popular para crear el Insabi no es una solución prudente ni eficiente para el reto que 
enfrentan los mexicanos sin seguridad social y acceso a los servicios de salud. (EUQ) 
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MUNICIPIOS 
 
PONEN EN MARCHA ENTRONQUES YEXTHO Y EL DEL LIBRAMIENTO EZEQUIEL MONTES 
El subsecretario de Infraestructura, de la SCT, Cedric Iván Escalante, puso en operación los entronques a desnivel 
Yextho y el del libramiento Ezequiel Montes. Acompañado por Fernando González, titular de la CEI; la presidenta 
municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, y el presidente municipal de Tequisquiapan, José Antonio Mejía; el 
funcionario federal destacó el combate a la corrupción y aseguró que han llevado a cabo cerca de 2 mil licitaciones 
en el contexto nacional. (CQRO, EUQ) 
 
500 ELEMENTOS POLICIALES TRABAJARÁN EN OPERATIVO DE DÍA DE MUERTOS 
Por Verónica Ruiz 
Alrededor de 500 elementos policíacos y estudiantes de policías estarán participando en los operativos de 
seguridad al interior de los panteones y en las inmediaciones, informó el secretario de seguridad pública municipal 
de Querétaro, Juan Luis Ferrusca. Sostuvo que se tiene previsto también recorridos en las plazas comerciales 
debido a que en los días de festejos del Día de Muertos la ciudad recibe turistas. (DQ) 
 
EN 4 MESES, DETIENEN A 13 PERSONAS POR ROBO DE LLANTAS 
En los últimos cuatro meses y en cinco eventos distintos, la SSPMQ ha detenido a 13 personas -tres mujeres y 10 
hombres- por el robo de llantas a vehículos, dijo el titular de la dependencia capitalina, Juan Luis Ferrusca, por lo 
que pidió a la ciudadanía denunciar estos actos. (DQ, CQRO) 
 
RENUEVA NAVA EL DIÁLOGO CON SEGOB 
El alcalde de la capital queretana y Vicepresidente de Asuntos Legislativos de la Asociación Nacional de Alcaldes, 
Luis Nava, expresó que depositan su confianza en el subsecretario de la Secretaría de Gobernación, Ricardo 
Peralta, porque es tiempo de “dar vuelta a la página, de superar la situación,” que vivieron el martes al ser 
gaseados en la puerta de Palacio Nacional. (DQ, N) 
 
PRESIDENTES MUNICIPALES ACUERDAN MESA DE DIÁLOGO CON GOBIERNO DE MÉXICO 
Un día después de que un grupo de presidentes municipales fuera dispersado con gas lacrimógeno en el exterior 
de Palacio Nacional, los alcaldes acordaron entablar una mesa de diálogo con el Gobierno de México para 
solucionar sus inquietudes sobre el presupuesto federal de 2020.  (CQRO) 
 
ENTREGA LUIS NAVA EQUIPAMIENTO A POLICÍAS 
Con el objetivo de mejorar sus condiciones de trabajo, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, entregó 
armamento y uniformes a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, aplicando una inversión 
de 16 mdp de recursos del FORTASEG y FORTAMUN. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, ADN) 
 
NO FUE MANIFESTACIÓN: LUIS NAVA 
Por Francisco Velázquez 
La congregación de alcaldes de diferentes puntos del país -entre ellos, del estado de Querétaro-, que tuvo lugar la 
mañana de este martes frente a Palacio Nacional, “no fue manifestación”, sostuvo el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava, quien acotó que los ediles solo se concentraron para pedir una cita con el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y plantearle sus inquietudes; en respuesta, les rociaron gas 
lacrimógeno. (CQRO) 
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ALCALDES, RESPONSABILIZAN AL PRESIDENTE SI ALGO LES PASA 
Los presidentes municipales que buscaron una cita en Palacio de Gobierno con el presidente de la República se 
sienten agraviados e indignados por el trato que se les dio y por eso analizan interponer una queja ante instancias 
nacionales como la Comisión Nacional de Derechos Humanos, expresó el presidente municipal de Querétaro, Luis 
Nava. (N, AM, Q) 
 
FEDERACIÓN TRATA MEJOR A VÁNDALOS, ACUSA NAVA 
Por Montserrat Márquez 
En el gobierno federal tratan mejor “a los vándalos” que, a los alcaldes, dijo el presidente municipal de Querétaro, 
Luis Bernardo Nava, quien negó que hayan intentado entrar por la fuerza a Palacio Nacional, tal como aseguró el 
presidente de la República. (EUQ) 
 
ENTREGA MUNICIPIO DE QUERÉTARO ESCRITURAS A LOCATARIOS DEL MERCADO 12 DE OCTUBRE 
En el marco de la celebración del 35 aniversario del Mercado 12 de octubre, el Secretario de Gobierno, Apolinar 
Casillas Gutiérrez, en representación del Presidente Municipal de Querétaro Luis Nava, hizo entrega de 40 
escrituras a sus locatarios, con lo que se les da certeza jurídica del espacio donde ofertan sus productos. (DQ, N) 
 
ARRANCAN BRIGADAS COMUNITARIAS MÉDICAS EN EL MARQUÉS 
El Sistema Municipal DIF de El Marqués, en coordinación con estudiantes de la Universidad Anáhuac, pusieron en 
marcha el programa Brigadas Comunitarias Médicas cuyo objetivo principal es brindar a los habitantes del 
municipio servicios de salud de calidad, además de detectar y atender a pacientes con enfermedades crónicas. El 
evento estuvo encabezado por la directora del Sistema Municipal DIF, Claudia Martínez quien refirió que con este 
trabajo los jóvenes pasantes están ayudando a crear mejores condiciones de vida para los ciudadanos de la 
demarcación. (DQ, N, EUQ) 
 
EN CORREGIDORA TENEMOS LA FRONTERA MÁS CALIENTE DEL ESTADO: ROBERTO SOSA 
Por Laura Valdelamar 
Durante un encuentro con integrantes de la CMIC, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, afirmó 
que en esa comuna se asienta la frontera más caliente del estado. Por ello, sostuvo que los recortes que el PPEF, a 
los municipios, coloca a ese municipio en una situación muy difícil. (N) 
 
EDILES ASEGURAN MANTENERSE EN LUCHA ANTE RECORTE PRESUPUESTAL 
Por Marittza Navarro 
Presidentes y presidentas municipales del país seguirán “en pie de lucha” para evitar los recortes presupuestales 
que se pretenden para 2020, aseguró Roberto Sosa, alcalde de Corregidora, quien expresó que requieren más de 
inversión en seguridad por tener la “frontera más caliente del estado”. (EUQ) 
 
APRUEBAN TARJETÓN DE ESTACIONAMIENTO RESERVADO EN CORREGIDORA 
En sesión ordinaria de Cabildo fue aprobado el acuerdo que emiten los lineamientos para la expedición y uso de 
tarjetón de estacionamiento reservado en el municipio de Corregidora a favor de las personas con discapacidad en 
áreas públicas del municipio de Corregidora. (PA, EUQ, Q) 
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CRECIMIENTO EN INFRAESTRUCTURA PARA CORREGIDORA DEPENDE DE MAYOR PRESUPUESTO 
Por Esmeralda Trueba 
El secretario de Obras Públicas de Corregidora, Juan Carlos García, informó al gremio de la construcción sobre las 
acciones municipales en materia de infraestructura, tema en el que reconoció un rezago importante. En el marco 
del desayuno mensual de la CMIC en Querétaro, el funcionario explicó que en este ejercicio fiscal sólo se han 
invertido 124 mdp, cuando en 2017 se destinaron cerca de 400 millones. (CQRO) 
 
APROVECHA EL PUENTE DE DÍA DE MUERTOS EN LA ISLA OPEN WATER 
Por Gonzalo Flores 
La Secretaría de Turismo de Querétaro y autoridades de Cadereyta de Montes invitaron a la ciudadana a la 
segunda edición de La Isla Open Water, en la que se espera la participación de más de 400 atletas de natación en 
aguas abiertas. (AM) 
 
PIDE MEJÍA APOYO DE LA FEDERACIÓN 
Presupuesto será insuficiente e impactará áreas estratégicas como seguridad e infraestructura, aseguró alcalde de 
Tequis. El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, hizo un llamado al gobierno federal ante la 
reducción de recursos de orden federal, que impactará áreas estratégicas de las administraciones municipales, las 
cuales constituyen demandas de la población, como seguridad y obras de infraestructura- (N, EUQ, ESSJR) 
 
PREPARAN UNA GRAN NOCHE EN MUSEO 
Una noche en el Museo de la Muerta, es un programa que se encuentra alistando el Gobierno del Alcalde Memo 
Vega y que iniciara en 2020, con el objetivo de promover la riqueza histórica, cultural y arquitectónica, que posee 
el museo de la muerte, único en su tipo en todo el país. (ESSJR) 
 
IMPLEMENTAN “VIOLENTÓMETRO” 
Con el objetivo de conocer el nivel de violencia y sus modalidades en el municipio de Tequisquiapan, se pondrá en 
marcha el “violentómetro” en las colonias y comunidades, informó la regidora de la Comisión de la Mujer de esta 
localidad, Ivelizze Sánchez Rocha. (ESSJR) 
 
MURIÓ COPILOTO DE AUTO QUE CHOCÓ CONTRA POSTE EN CONSTITUYENTES 
La PoEs informó que el copiloto del automóvil que impactó contra el poste ubicado en Avenida Constituyentes 
esquina con Pasteur, la madrugada de este miércoles, perdió la vida en el Hospital General. En un comunicado, 
informó que en la zona de Milenio III durante la madrugada, una unidad de PoEs localizó a un vehículo que 
circulaba a exceso de velocidad, por lo que le marcó el alto, sin embargo, el vehículo imprimió mayor velocidad y 
siguió avanzando sobre la Avenida Constituyentes en dirección Celaya. (DQ, N, ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ALCALDÍAS CONTARÁN CON UN PADRÓN DE CONTRATISTAS PARALELO 
Los municipios tendrán un padrón de contratistas paralelo al que conformará el estado, para complementar la lista 
única que operará la lista única que operará a través de la SDUOP, informó el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde 
Ríos. (EUQ) 
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INICIA FIG EL 29 DE DICIEMBRE Y CONCLUIRÁ EL 15 DE DICIEMBRE 
Los detalles de la edición 84 de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro, a realizarse el 29 de noviembre al 15 
de diciembre en el Eco- Centro Expositor, fueron dados a conocer en conferencia de prensa por el presidente de la 
UGRQ, Alejandro Ugalde. (DQ, N, AM) 
 
RECONOCE UAQ ADEUDO CON JUBILADOS POR 800 MIL PESOS 
Por Diego Rivera 
La UAQ reconoció un adeudo superior a los 800 mil pesos a favor de jubilados, informó la rectora Teresa García, 
quien indicó que esto se derivó de un laudo presentado por los ex docentes. (N) 
 
URGE PREPARAR MEJOR LOS ESTUDIANTES: G. HERRERA  
Por Alejandro Payán 
Se debe mejorar la preparación de los jóvenes que aspiran a ingresar a la universidad debido a la falta de 
homogeneidad que hay en la educación a nivel nacional, afirmó el coordinador de programas sociales del gobierno 
federal, Gilberto Herrera Ruiz. (DQ) 
 
ROBOS DE MAQUINARIA AFECTAN A CONSTRUCTORES DE QUERÉTARO: CMIC 
El presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, reportó que se han registrado cinco robos de maquinaria pesada a 
constructores queretanos en lo que va del año. “Hemos tenido en este año robo de maquinaria en sus dos 
versiones, robarla y se ha recuperado y la otra está en proceso la solución; de manera directa hemos tenido cinco 
(robos)”, añadió. (DQ) 
 
SEXENIO CON MUCHAS DIFICULTADES, PREVÉ JORGE CASTAÑEDA 
Por Esmeralda Trueba 
“Vamos a un sexenio con muchas dificultades económicas, sociales, porque se vea rebasado por el movimiento 
ciudadano, dificultades políticas por el agandalle de poder, y -en algún momento probablemente- también 
dificultades con Estados Unidos”; esto lo expuso Jorge Castañeda Gutman, en su ponencia Entorno económico, 
político y social de México para el 2020, ante estudiantes de la BC. (CQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
FUERCITAS. El horror que pasará a la historia como el Operativo Fallido de AMLO en Culiacán provocó el primer 
enfrentamiento entre los senadores queretanos Mauricio Kuri y Juan José Jiménez en la cámara alta, el martes. Se 
trató de una interpelación hecha por el representante de Morena desde su escaño, cuando el coordinador panista 
hablaba en la tribuna exigiendo que el presidente de la República fundamente su determinación de perdonarle la 
captura a un hijo de “El Chapo” Guzmán. Desde allá, en la Tribuna, de inmediato Kuri le contestó a Jiménez y quedó 
claro que nomás no se llevan y fue el primer escarceo entre estos dos personajes que sí, en efecto, podrían 
enfrentarse en las elecciones del 2021. Sí. CLASE. Que, si los alcaldes enojados por el recorte presupuestal quieren 
algún día aprender a ahorrar, que AMLO les puede enseñar (si algún día los recibe), respondió el propio 
mandatario a los presidentes municipales gaseados en la puerta de Palacio Nacional. Es que estos necios (¡ahí te 
hablan, Luis Nava!) no le entienden al presidente que su meta es hacer de Iztapalapa un modelo nacional. ÉXITOS. 
Tiene muy fresco AMLO cómo ahorrar grandes recursos cancelando un aeropuerto en Texcoco, pagando por 
aviones parados en Estados Unidos y poniendo naves para 230 pasajeros a trasladar la mitad de las cenizas de José 
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José, cancelar la compra de medicamentos o pagar los daños del vandalismo que no quiso evitar, sólo por decir 
algunos casos de éxito. Y además se lo quiere trasmitir a los ediles cada vez más emproblemados por la 
inseguridad, la movilidad, los servicios y la administración presupuestal. Dios nos libre. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “LAMENTABLE” 
Por Adán Olvera 
El 22 de octubre del 2019 será sin duda un día muy complicado de asimilar para el que les escribe esta columna. 
Después de esperar meses a que llegara la justicia, por un desafortunado evento de falta de respeto, de 
humillación, vejación y de tratos degradantes y además de una amenaza directa de que me “partirán mi madre”, 
finalmente de voz de una jueza de control federal escuché que se acreditaban todos los supuestos que la Fiscalía 
Especializada de Delitos cometidos en contra de Defensores de Derechos Humanos y Periodistas (FEADLE). 
Reconoció la jueza que fui presuntamente humillado, vejado y que recibí tratos degradantes por parte del señor 
José Alejandro Ochoa Valencia, que es presidente municipal de Colón, Querétaro. Lo interesante del asunto es que, 
a decir de la juzgadora federal, los tratos que recibí fueron por parte del ciudadano José Alejandro Ochoa Valencia, 
que en ese momento no estaba en ningún evento oficial y que no estaba ejerciendo el cargo de presidente 
municipal. Es decir que no fui agredido por ningún servidor público y mucho menos por un presidente municipal, 
que fue electo por voto popular. El hecho se reduce, a mi entender, a un “ciudadano” que discurrió ir a la mesa que 
yo ocupaba en un restaurante de esta ciudad para decirme corrupto, mentiroso, gritarlo en la sala de ese 
restaurante, grabarme con un teléfono móvil y además decirme que “te voy a partir la madre” e intentar agredirme 
físicamente. Me deja la experiencia desagradable que los periodistas y ciudadanos no estamos protegidos ante una 
persona de poder, que traiga escoltas armados, chofer, camionetas y recursos públicos a su disposición; estaba en 
su hora de comida y se quitó la “cachucha” de presidente municipal para mentarme la madre e intentar agredirme 
por las cosas que aquí escribo, por las que digo en la radio y por las que expongo en la televisión. Por supuesto que 
acudiré a otra instancia y espero que otro juez federal me otorgue la razón en ese bochornoso asunto. Confío en 
que otro juzgador entenderá el espíritu de la ley, que dice que un servidor público de elección popular no tiene 
horario y que se puede ostentar cuando le convenga con el cargo y los recursos públicos. DE REBOTE. Jesús 
Méndez Aguilar, secretario general de en funciones de presidente, advierte que, si las elecciones del Consejo 
Estatal de Morena no se reponen, este partido está condenado a repetir el destino de su primo hermano el PRI y 
caer en desgracia. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Gobierno federal no podrá cumplir con programas. El escritor Jorge G. Castañeda, durante su conferencia ‘Entorno 
económico, político y social de México para el 2020’ impartida en las instalaciones de la EBC Corregidora, aseguró 
que el Gobierno federal no podrá cumplir con los compromisos asumidos a través de los programas sociales, por 
las pocas probabilidades de crecimiento económico que se estiman para el próximo año. Aseguró que “quizás 
podamos crecer un par de puntos, pero si Estados Unidos entra en recesión el año entrante y sigue hasta mediados 
de 2021, va a estar difı́cil que crezcamos más del uno por ciento. Es una realidad relativamente inamovible de esta 
primera mitad de sexenio. Inquietan a empresas las leyes de la 4T. Empresarios del sector energético comentan 
que las reformas para terminar con las facturas falsas, la Ley de Extinción de Dominio y las revisiones que realiza 
la Profeco en sus instalaciones los inquietan. Sin embargo, comentan que lo único que deben hacer es seguir las 
reglas y no maximizar la situación. (AM 1 y 8) 
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BAJO RESERVA 
El dirigente del PRI defiende a los alcaldes panistas. Nos comentan que el dirigente del estatal PRI, Juan José Ruiz, 
salió con un discurso duro, pero no para defender a uno de sus correligionarios, ni tampoco para elogiar su gestión 
como presidente del tricolor que tanto ha sido criticada por militantes de este partido político. El discípulo del 
exgobernador José Calzada, nos cuentan, estaba muy enojado con el gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador por la agresión que sufrieron “con gas pimienta” los alcaldes panistas, a los cuales, dijo, se les aplicó la 
llamada “ley garrote”. Alcaldes abren diálogo con Segob. Nos comentan que la Secretaría de Gobernación ya inició 
un diálogo con los alcaldes que se manifestaron en contra de los recortes presupuestales. Uno de los acuerdos es 
instalar mesas de trabajo. Ayer los ediles se reunieron con el subsecretario Ricardo Peralta, quien se comprometió 
a investigar los hechos y ofrecer una disculpa pública a los presidentes municipales que fueron rociados con gas a 
las afueras de Palacio Nacional. El funcionario federal, nos cuentan, reconoció que fue una acción indebida en 
contra de quienes representan a uno de los tres niveles de gobierno en nuestro país. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que el Internacional Salón de la Fama del Deporte de Querétaro abrirá sus puertas y -a partir del 20 de noviembre- 
rendirá mensualmente homenajes a grandes figuras del deporte y del periodismo deportivo “para inmortalizar a 
hombres y mujeres excepcionales que, con sus historias de vida y éxito, nos han inspirado”, se informó a través de 
un comunicado de prensa. Y que para dar inicio a este “gran proyecto en Querétaro” -creado por Monick Huitrón y 
respaldado por diferentes marcas patrocinadoras- se eligió a “un hombre cuya impecable y exitosa trayectoria es 
un legado para las nuevas generaciones: Adolfo Ríos, será el primer homenajeado”, se anunció. ¿Qué no merecería 
más un homenaje póstumo -de entrada- Pedro “El Mago” Septién, el renombrado cronista deportivo queretano, 
¿miembro incluso del Salón de la Fama del Béisbol mexicano? Si bien el uruapense “Arquero de Cristo” posee una 
trayectoria en el futbol, en este momento todo esto suena más a una estrategia política, ¿a poco no? El senador de 
Morena Juan José Jiménez expuso ante el pleno una iniciativa para adicionar un párrafo al artículo 39 de la Ley de 
Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, con el fin de reducir los accidentes en carreteras vinculados con el 
transporte pesado. La propuesta consiste en obligar al autotransporte federal (servicios de carga, transporte y 
turismo) a contar con nuevas tecnologías, como dispositivos de grabación de video en su parte frontal, además de 
aditamentos biométricos conectados a terminales, lo que -asegura- generaría una disminución en el número de 
accidentes y permitiría la identificación de quienes cometen ilícitos, así como la ubicación de las unidades en caso 
de robo; además podrían verificarse las condiciones físicas de los operadores. Recordó que las carreteras con más 
accidentes en los últimos años son la México-Querétaro, la Puebla-Córdoba y la Querétaro-San Luis Potosí; y que el 
año pasado se registraron más de 9 mil robos, el 84% con violencia. Y que, al día, las tres patrullas ecológicas 
levantan hasta 17 infracciones en promedio, dijo el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos 
Granados Torres; dichas unidades, informó en su momento el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio 
Del Prete Tercero, tienen como función monitorear en vialidades que la ciudadanía cumpla con la verificación 
vehicular. (CQRO 1 y 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Aspirantes a dirigir a Morena. Cuentan que los enterados que descartados Chucho Méndez y Norman Pearl la 
posible terna de aspirantes a la presidencia estatal de Morena está integrada por los consejeros Ángel Balderas, 
Carmen Gómez y Alejandro Pérez. La elección se efectuará de no ocurrir nada extraordinario el domingo 10 de 
noviembre. (PA 1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Alarcón 
Exhumados. En una inusual ceremonia y en el marco del novedoso Día Nacional del Ministerio Público, con la 
presencia del gobernador Francisco Domínguez Servién, fueron homenajeados el martes algunos de los 22 
procuradores de justicia que han servido –es un decir- a Querétaro, desde 1945 a la fecha y cuyos nombres ya 
constan en un muro de la ahora llamada Fiscalía General del Estado. Ahí se dejaron ver desde los veteranos Sergio 
Herrera Trejo, Gustavo García Martínez y José Guadalupe Arízaga Cruz nombrados por el mandatario Rafael 
Camacho Guzmán hasta el actual fiscal Alejandro Echeverría Cornejo, pasando por Francisco Guerra Malo que 
cubrió todo el sexenio de Mariano Palacios Alcocer y el efímero Julio Sentíes Laborde, designado y cesado en 1998 
por haberse orinado en las tribunas de la Plaza Santa María. Y no podía faltar el secretario de Gobierno, Juan 
Martín Granados que se desempeñó en la PGJE de 2002 a 2009, con Ignacio Loyola y Francisco Garrido. De los 
sobrevivientes faltaron el decano Manuel Suárez Muñoz, titular de 1967 a 69 con Juventino Castro Sánchez, así 
como Ramón González Flores corrido por Rafael Camacho Guzmán, Apolinar Ledesma Arreola, otro de la batería 
de Ignacio Loyola y el calzadista Arsenio Durán Becerra, antecesor del actual fiscal. Este armero ignora si no fueron 
invitados. Lo que sí le puedo decir es que entre los presentes y los ausentes hay varios francamente 
impresentables, de los que hay una pésima memoria. El más antiguo de los asistentes es Sergio Herrera, al que le 
entregaron un reconocimiento al igual que a 10 fiscales (antes denominados ministerios públicos) “que se 
destacan por sus resultados en la evaluación anual de conocimientos y habilidades, por la capacitación recibida, así 
como por su desempeño en el servicio” según se dijo. En el acto habló el anfitrión Alejandro Echeverría Cornejo 
para destacar que “desde el inicio de operaciones de la Fiscalía General, se dotó a las y los fiscales de 
conocimientos y habilidades, para el ejercicio de sus funciones, a través de un Modelo de Atención Diferenciada de 
la Demanda (MADD), mismo que ha permitido ser la tercera institución de procuración de justicia con mayor 
efectividad en el esclarecimiento de carpetas de investigación a nivel nacional. Ello de acuerdo al “Índice Estatal de 
Desempeño de las Procuradurías y Fiscalías 2019”, elaborado por la organización civil “Impunidad Cero”. Por su 
parte el gobernador Domínguez expresó su reconocimiento por los méritos y el desempeño de las y los fiscales. 
Por su contribución a garantizar la vigencia del Estado de Derecho, el imperio de la ley y el orden que facilita la 
convivencia en nuestro estado. “En Querétaro, aseguró, la justicia fundamenta su actuar sobre el piso firme de la 
ley, justicia con ley como razón de libertad, igualdad y futuro”. Yo tengo otros datos, pero no quiero echar a perder 
tan bonita y emotiva celebración. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810-Cacería de Ubers. Decenas de dueños 
y/o conductores de taxis ejecutivos se manifestaron ayer frente a Palacio de Gobierno y en el Congreso del Estado 
para protestar por la persecución de que son objeto. Dicen ser víctimas de los taxistas tradicionales y el Instituto 
Queretano del Transporte. Le ponen cuatritos porque les solicitan el servicio y al llegar se encuentran con sus 
competidores y gente del IQT que les recogen los autos y les aplican cuantiosas multas disque por piratas. Hay 
muchos intereses.  -PREEEPAREN! -Enviada. Hoy estará en Querétaro la directora general de Conacyt, María Elena 
Álvarez Buylla, para dictar una conferencia magistral en el Campus Juriquilla de la UNAM, con el tema “Nuevas 
políticas de ciencia, tecnología e innovación en México”. Sin duda interesante en estos tiempos de la 4-T. Hay que 
ir. -¡AAAPUNTEN!-Sedena. Este jueves, en la Zona Militar se efectuará la ceremonia de ascensos y distinciones de 
los soldados del Servicio Militar Nacional encuadrados en el Tercer Escalón de Adiestramiento 2019 de la 12ava 
Compañía. Enhorabuena. -¡FUEGO!-Bumerang. Le llovió en redes al alcalde capitalino Luis Bernardo Nava. Peor 
que la gaseada de Palacio Nacional fue la gasificada que le dieron los ciudadanos queretanos desatendidos por él, 
“para que vea lo que se siente”. Muchos, en lo individual o como representantes de grupos, han sido ignorados por 
el presidente municipal desde que llegó al Centro Cívico. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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